
 
Protokoll der 101. ordentlichen Ge-
neralversammlung des Reitverein   
Stammheimertal 

 
Vom 8. März 2013 im Gemeindesaal Unterstammheim 

 
Beginn: 20:15  
Traktanden: 
1. Wahl der Stimmenzähler 
2. Abnahme des Protokolls der 100. GV vom 17. Februar 2012 und der ausserordentlichen GV 

vom 26. Oktober 2012 
3. Abnahme des Jahresberichtes des Präsidenten 
4. Abnahme Jahresrechnung 2012 und Revisionsbericht, Budget 2013 
5. Wahlen 
6. Aufnahme/Ausschluss von Mitgliedern 
7. Festsetzung des Jahresbeitrages und der Halle- und Platztarife 
8. Festlegung des Jahresprogrammes 
9. Genehmigung von Reglementen, Reitprüfungen und Konkurrenzen 
10. Genehmigung von Statutenänderungen und Hallenbenützungsreglement 
11. Entscheid über Rekurse gegen Beschlüsse des Vorstandes 
12. Anträge 
13. Auszeichnungen und Ehrungen 
14. Verschiedenes 
 
Begrüssung: 
Markus Ritzmann begrüsst die anwesenden Mitglieder zur ordentlichen Mitgliederversammlung. 
Entschuldigt haben sich 24 Mitglieder.  
Anwesend sind 43 Mitglieder, 35 davon stimmberechtigt. 
Das absolute Mehr liegt bei 18 Stimmen. 

 
1. Wahl der Stimmenzähler 
Vorgeschlagen und gewählt sind Floyd Basler und Ernst Bertschi. 
2. Abnahme des Protokolls der 100. GV vom 17. Februar 2012 
Das Protokoll der 100. Ordentlichen Generalversammlung vom 17. Februar 2012 und ausser-
ordentlichen Generalversammlung vom 26. Oktober 2013 wurden auf der Homepage publiziert. 
Die Protokolle werden von der Versammlung einstimmig abgenommen.  
3. Abnahme des Jahresberichtes des Präsidenten 
Der Jahresbericht wird vom Präsidenten verlesen und von der Versammlung mit einem Applaus 
verdankt und einstimmig abgenommen. 
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4. Abnahme Jahresrechnung 2012 und Revisionsbericht 
Die Schlussbilanz und die Erfolgsrechnung per 31. Dezember 2012 liegen der Versammlung zur 
Einsicht auf. 
Die Aktiven betragen CHF 89'463.26 und die Passiven CHF 94'620.01. Somit weist die Schluss-
bilanz einen Reinverlust von -5'156.75 auf. 
Der Reitverein steht nach wie vor finanziell gut da. 
Sibylle Stutz und Christian Fröhlich haben die Rechnung geprüft und empfehlen gestützt auf das 
Ergebnis der Versammlung die Genehmigung. Die Versammlung stimmt den Rechnungen 
einstimmig zu. 
 
5. Wahlen 
Als Ersatz für Brigitte Buffoni wird für den Vorstand vorgeschlagen:  
Corinne Messmer, Wilen 
Auch steht die Wiederwahl des gesamten Vorstandes an. Es stellen sich alle bisherigen Vor-
standmitglieder zur Wahl.  
Corinne Messmer wird neu in den Vorstand gewählt. Alle bisherigen Mitglieder werden einstim-
mig wiedergewählt. 
Wiederwahl von Markus Ritzmann als RV Präsident wird ebenfalls einstimmig angenommen 

 
6. Aufnahme/Ausschluss von Mitgliedern 
Den verstorbenen Mitgliedern Konrad Langhard und Andrea Ita wird mit einer Schweigeminute 
gedacht.  
Freimitglieder neu: Kurt Berweger, Sibil Isenring, Elisabeth Monhart 
Ehrenmitglied neu: Margot Flück  
Junioren zu Aktiv: Jeannine Gasser und Ramona Kappeler 
Neue Gastmitglieder: Thierry Barat, Denise Dietsche, Sara Füllemann 
 
Gesamtüberblick Mitglieder: Ehrenmitglieder 16, Freimitglieder 65, Aktivmitglieder 63, Passive 
Aktivmitglieder 53, Junioren 8, Gastmitglieder 3  

 
7. Festsetzung des Jahresbeitrages und der Halle- und Platztarife 
Keine Änderung. Die Beträge für die Mitgliedschaft und die Benutzungsgebühren bleiben gleich. 
(wie an ausserordentlichen GV beschlossen) 

 
8. Festlegung des Jahresprogrammes 2013 und des Budgets: 
Gymkhana Training 16. März 
Arbeitsnachmittag 23. März  
Fahrtraining  29. März 
Arbeitsnachmittag  11. Mai 
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Pferdesporttage  24. - 27. Mai  
Mondscheinritt  22. Juni 
Reiterbundesfeier:  27. Juli (wird durchgeführt vom RV Ramsen) 
August:  keine Veranstaltungen 
September / Oktober:  Gymkhana: 9. November 
OKV Meisterschaft: gemäss OKV Terminplan, neu kommt auch wieder eine Fahrequipe zu 
Stande. 
Der Präsident richtet das Wort an die Versammlung, was es an Kursangebot geben soll. Doris 
Messmer organisiert evtl. wieder ein Dressurwochenende mit Anne Schmatelka. Die Versamm-
lung äussert den Wunsch nach einem Stangenkurs mit John Marty.  
Das Kursangebot wird im bisherigen Rahmen weitergeführt. 
Das Jahresprogramm wird einstimmig angenommen. 
 
9. Budget:  
Budgetierter Gewinn für das Jahr 2013: CHF 4'000.— 
 
Herausragende Punkte im Budget werden sein:  
Finanzierung Bodenanker Sandplatz (besserer Halt des Festzeltes, einfacheres Aufstellen).  
Abstimmung: Versammlung beschliesst, dass mit Annahme des Budgets auch die Bodenanker 
genehmigt werden.  
 
Springböcke (20 Paare – Kosten belaufen sich auf EUR 1'300.--) 
Abstimmung: Mit 22 zu 6 Stimmen angenommen 
 
Fahrer: Ein neuer Satz Fahrpylone (10 Paare) 
Budget wird zu Gunsten Fahrpylone um CHF 2'000 – 2'500 erhöht. 
 
Neue Fahne für den Reitverein: Die Versammlung spricht sich für das gleiche Sujet aus (sehr 
schön, fällt unter den vielen anderen Fahnen immer positiv auf). Philippe Keller schlägt vor, dass 
man die Gemeinden betreffend Sponsoring anfragen soll.  
Abstimmung Budgetposten neue Fahne: einstimmig angenommen 
(2. Abstimmung: Sujet bleibt gleich (keine Änderung an Sujet): einstimmig angenommen 
Das Budget wird einstimmig angenommen. 

 
10. Genehmigung von Reglementen, Reitprüfungen und Konkurrenzen 
Keine Anträge eingegangen. 
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11.  Genehmigung von Statutenänderungen und Platz- und Hallenbenützungsreglement 
An der letzten ausserordentlichen Generalversammlung wurden die neuen Statuten und das 
Infrastrukturreglement angenommen.  
Für einigen Gesprächsstoff hat die Bestimmung gesorgt, dass nur der Besitzer des Pferdes die 
Infrastruktur benutzen darf.  
Floyd Basler: Wenn er es noch richtig im Kopf hat, läuft alles über das Pferd, d.h. das Pferd 
muss für die Infrastruktur „angemeldet“ sein.  
Kathy Stahel: Das Pferd soll zählen und nicht der Reiter. 
Peter Henssler möchte eine Liste in der Reithallte mit allen berechtigten Personen, die die Halle 
benutzen dürfen.  
Nicole Steinmann: Es gibt Leute, die sind angewiesen darauf, dass man „fremde“ Leute alleine 
in die Halle lassen kann.  
Walter Messmer: Bis zur Änderung der Reglemente soll es weiter so laufen wie es war. 
 
Antrag Floyd Basler: Liste in der Halle aufhängen wer berechtigt ist. 
Abstimmung:  16 zu 15 – es wird eine Liste aufgehängt. 

 
12.  Entscheid über Rekurse gegen Beschlüsse des Vorstandes 
Keine Anträge eingegangen 
 
13.  Anträge 
Keine Anträge eingegangen 

 
14. Auszeichnungen und Ehrungen  
Jahreswertung: 1. Platz: Karoline Berweger, 2. Platz: Jessica Bühler, Fabienne Grasset, Caro-
line Hofer-Basler, 5. Platz: Marlene Ritzmann, 6. Platz: Corinne Messmer, Doris Messmer, 
8. Platz: Corinne Bürchler, Floyd Basler, Eveline Benz, Saskia Benz, Kurt Berweger 
Ehrungen: Margot Flück wird vom Vorstand als Ehrenmitglied vorgeschlagen. Die Versammlung 
stimmt dem Vorschlag einstimmig und mit Applaus zu. 
Brigitte Buffoni verlässt den Vorstand mit der heutigen Generalversammlung. Brigitte Buffoni 
wird für ihre Arbeit für den Reitverein Stammheimertal verdankt.  

 
15.  Verschiedenes 
Es wurde anfangs Jahres ein Schlüssel für den Sandplatz oder Halle gefunden. Bis jetzt hat sich 
noch niemand gemeldet. Wer den Schlüssel vermisst, soll sich beim Vorstand melden. 
 
Neue Hallenbeleuchtung sollte nach Ostern ausgetauscht sein. 
 
OKV-Veranstaltungen: Jeder herzlich als Zuschauer eingeladen. 
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Ernst Bertschi: Höhepunkte der diesjährigen Pferdesporttage werden sein: Geländestilprüfung 
und R 110/115 
 
OKV möchte die Vereinsmeisterschaft 2014 bei uns durchführen (keine Pferdesporttage, nur 
Vereinsmeisterschaft): Ernst Bertschi gibt das Wort an die Versammlung: 
 
Kayley Basler: Wäre es möglich, noch ein B1 oder B2 durchzuführen? 
Grundsätzlich ja.  
 
Martin Gamper: Bei der letzten Vereinsmeisterschaft wurden viele Helfer benötigt (Verein kann 
es nicht alleine stemmen). Reitverein Frauenfeld würde auch 2014 mithelfen. 
 
Abstimmung: Vereinsmeisterschaft 2014: Mit 25 Stimmen angenommen (einige Enthaltungen) 
 
Der Springplatz am Stammer Berg ist bis jetzt noch in gutem Zustand. Die Frau, die den Platz 
bis jetzt gemietet und gepflegt hat, hat den Vertrag nicht verlängert. Markus Ritzmann würde es 
begrüssen, wenn man den Platz wieder mehr nutzen würde (Ideen?) 
 
Ende der Versammlung um 22:10 Uhr. 
 
Die Aktuarin  Alice Bertschi    Der Präsident  Markus Ritzmann 

 


